
 

  

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

Verbale sommario della riunione del Consiglio del 16 febbraio 2022 
 

Presenti: 

ROBERTO SAINI 

MATILDE CASA 

ALICE CERUTTI 

ANDREA MANDARINO 

LAURA POMPEO 

DANIELE RONCO 

LIBERO FARINELLI 

UGO BALDI 

LUCA FERRARI 

 

Assistono: 

- DANIELE PIAZZA – Direttore e Segretario dell'Ente. 

- DARIO ZOCCO – Assistente alla Direzione dell’Ente. 

 

Il giorno 16 del mese di febbraio 2022, alle ore 18:00 presso la Sede operativa sita in Casale Monferrato, 

Viale Lungo Po Gramsci 10 si è riunito il Consiglio dell’Ente.  

Il Presidente, constatata la presenza di un numero di Consiglieri sufficiente a rendere legale la riunione, 

dichiara aperta la seduta e passa all’esame dei punti all’ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente Saini informa i presenti circa la richiesta di adesione e versamento quota associative 

pervenuta da parte di Federparchi, soggetto che associa diverse aree protette nazionali e regionali 

italiane. Il Presidente Saini ripercorre la storia di Federparchi, ricordando che l’associazione nacque 

su iniziativa del Parco San Rossore e Parco La Mandria. Ora si tratta di decidere se è utile aderire ad 

un soggetto associativo che rappresenta prevalentemente I parchi nazionali. Segue una discussion 

interna al Consiglio che, infine, decide di dare mandato al Direttore per esplorare le possibilità di 

adesione a Federparchi, ad Europarc (federazione dei parchi europei), o ad entrambi i soggetti. 

L’eventuale adesione verrà quindi discussa nel prossimo Consiglio dell’Ente 

Il Presidente informa i Consiglieri circa la richiesta di contributo pervenuto dal Comune di Chivasso 

per la “Casa del Po”. Tutti I Consiglieri si dichiarano favorevoli all’erogazione del contributo, con 

modalità da definirsi e danno mandato al Presidente e agli Uffici di procedure in merito. 

Dopo le comunicazione si passa quindi alla discussion dei punti all’Ordine del Giorno, come di 

seguito riportato. 

 

2) Lettura e approvazione del verbale della riunione del 9/12/2021  

Dopo la lettura, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

3) Ratifica del decreto presidenziale n. 1 del 5/1/2022 ad oggetto: «Adesione in veste di partner 

all’Accordo di collaborazione ex art. 15, L. 241/1990 per lo studio “Valutazione dei quantitativi 

di microplastiche presenti nel fiume Po e nei principali affluenti al fine di individuare strategie 



per contrastare la plastica nelle acque interne e marine del fiume Po – progetto Manta River 

project 2”.» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri. 
 

4) Ratifica del decreto presidenziale n. 2 del 13/1/2022 ad oggetto: «Convenzione ai sensi del D.lgs. 

228/2001 art.15 tra l’Ente di gestione del sistema delle Aree Protette del Po piemontese e 

l’imprenditore agricolo Gramaglia Bruno per la conduzione agronomica mediante gestione 

apascolo di aree sull’Isolone di Bertolla, in concessione demaniale dell’Ente Parco, in comune 

di Torino»  

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri. 
 

5) Ratifica del decreto presidenziale n. 3 del 17/1/2022 ad oggetto: «Approvazione della 

convenzione relativa alla realizzazione di Corso base escursionismo, presso la sede dell’Ente di 

gestione delle Aree protette del Po piemontese a Casale Monferrato (AL).» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri. 

 

6) Ratifica del decreto presidenziale n. 6 del 3/2/2022 ad oggetto: «Approvazione del progetto 

definitivo degli interventi di riqualificazione del capitale naturale nell’ambito del progetto 

denominato “VIVERE IL PO A CASALE MONFERRATO”, condotto in partenariato con il 

comune di Casale Monferrato, con il contributo da parte della Fondazione Compagnia di San 

Paolo»» 

Approvato all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri. 
 

7) Approvazione delle proposte di Schede Progettuali relative agli interventi riferiti 

all’investimento “RINATURAZIONE DELL’AREA DEL PO” (Missione 2, Componente 4, 

Investimento 3.3) del Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR) “ITALIA DOMANI”.» 

Dario Zocco illustra ai presenti i contenuti principali delle schede progettuali redatte dagli Uffici 

dell’Ente in collaborazione con AIPO per la realizzazione di interventi di valorizzazione e 

rinaturazione lungo l’asta del Po, nell’ambito del PNRR. Si tratta di contributi progettuali che l’Ente 

ha redatto fornendo il proprio supporto alla definizione degli interventi e quantificandone il valore 

economico, per un valore complessivo di quasi 83 milioni di Euro di interventi. Lo sforzo progettuale 

è stato richiesto in virtù delle conoscenze tecniche, ambientali e territoriali che l’Ente ha maturato 

negli anni. Non sono richiesti investimenti e contribuzione da parte dell’Ente, AIPO potrà gestire i 

contributi progettuali in ragione degli sviluppi futuri e delle possibilità di finanziamento. 

Dopo la discussione, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti. 
 

8) Approvazione del “PIANO DI GESTIONE E CONTROLLO DEMOGRAFICO DELLA 

POPOLAZIONE DI NUTRIA (MYOCASTOR COYPUS) NELLE AREE PROTETTE DEL PO 

PIEMONTESE” 

Daniele Piazza e Dario Zocco illustrano i contenuti della proposta di piano, destinata definire modalità e 

criteri di intervento per la gestione e il controllo demografico della popolazione di nutria, specie alloctona 

invasiva che è responsabile di diversi danni ambientali alle arginature e al sistema idrografico del reticolo 

irriguo di diverse zone del nord Italia. 

Dopo la discussione, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Alle 19:08, dopo l’approvazione del Punto 8 all’ Ordine del Giorno, il Consigliere Luca Ferrario lascia la 

seduta. 

 



 

  

 

 

 

 

 

9) Approvazione di modifica non sostanziale alla CONVENZIONE PER LA GESTIONE DI 

ATTIVITÀ CONNESSE ALLA FOTOGRAFIA NATURALISTICA NEL PARCO 

NATURALE DEL BOSCO DELLA PARTECIPANZA E DELLE GRANGE VERCELLESI 
Dario Zocco illustra i contenuti della modifica non sostanziale alla convenzione oggetto della 

deliberazione. Si tratta, infatti, di un semplice cambio di ragione sociale del soggetto convenzionato con 

l’Ente, di cui si prende atto con l’approvazione proposta. 

Dopo la discussione, il punto viene approvato all’unanimità dei presenti. 

 

10) Approvazione di una nuova “Convenzione per il supporto alla realizzazione della Foresta 

condivisa del Po piemontese” con la società Zschimmer & Schwarz Italiana SpA 

Dario Zocco illustra i contenuti della convenzione di supporto all’iniziativa “Foresta Condivisa”, che sta 

ricevendo diverse manifestazioni di supporto e di interesse da parte di vari soggetti privati del territorio. 

Anche in questo caso, si tratta di un contributo alla realizzazione delle progettualità che concorrono alla 

realizzazione del progetto di “Foresta Condivisa” Al termine della discussione la proposta è approvata 

all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 

11) Approvazione di una nuova “Convenzione per il supporto alla realizzazione della Foresta 

condivisa del Po piemontese” con AzzeroCO2 s.r.l., che prevede l’intervento di Terna SpA 
Dario Zocco illustra i contenuti della convenzione di supporto all’iniziativa “Foresta Condivisa”, che sta 

ricevendo diverse manifestazioni di supporto e di interesse da parte di vari soggetti privati del territorio. 

Anche in questo caso, si tratta di un contributo alla realizzazione delle progettualità che concorrono alla 

realizzazione del progetto di “Foresta Condivisa” Al termine della discussione la proposta è approvata 

all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei 

Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 

12) Approvazione del Regolamento e dell’Albo relativi agli “Amici delle Aree protette del Po 

piemontese” 
Daniele Piazza e Dario Zocco illustrano i contenuti dell’Albo e del Regolamento. Scopo dell’iniziativa è 

costituire un albo di soggetti che prestano la propria opera, a titolo volontario, a supporto delle attività e 

delle manifestazioni promosse dall’Ente di gestione delle Aree Protette del Po Piemontese, garantendo 

trasparenza e pari opportunità alla partecipazione e uniformando le modalità di accesso all’attività di 

volontariato garantendo anche idonee coperture assicurative. Al termine della discussione la proposta è 

approvata all’unanimità senza obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione 

dei Consiglieri e all’esposizione dei contenuti. 

 

13) Esame del testo definitivo del Regolamento di fruizione delle Aree protette del Po 

piemontese da sottoporre alla Comunità delle Aree protette del Po piemontese 
Dopo una breve discussione sui contenuti del regolamento, l’approvazione viene rimandata a 

successivi approfondimenti, da concludersi entro la convocazione della prossima seduta di Consiglio, 

onde poter procedere ad adozione. 

  



 

14) Approvazione definitiva del Programma Triennale delle Opere Pubbliche 2022 – 2024 

Daniele Piazza illustra i contenuti del Programma Triennale delle Opere Pubbliche 2022- 204, ricordando 

che lo stesso programma è già stato oggetto di presa d’atto in sede di approvazione del bilancio di 

previsione e che viene qui riproposto, senza variazioni né modifiche, per l’approvazione definitiva.  

Dopo l’illustrazione dei principali contenuti del Programma, la proposta è approvata all’unanimità, senza 

obiezioni, facendo riferimento alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri e 

all’esposizione dei contenuti. 

 

Non avendo altro da discutere, alle ore 20:00 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 

 

Fatto, letto e sottoscritto. 
 

 

IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 

Daniele Piazza  Roberto Saini 
 

 
 
 

sottoscritto con firma digitale 
ai sensi degli artt. 20 e 21 del D.Lgs. 82/2005 

 


